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ФЛАГ С О Р Е В Н О В А Н И Я В ПАРТКОМЕ

Лучшие в отрасли

Правофланговые ь
Профком комбината под

вел итоги социалистичес
кого соревнования кол
лективов цехов за август.

Победителями в четы
рех группах названы кол
лективы рудника «Желе
зный», цеха взрывных 
оабот, энергоцеха и цеха 

аводскнх лабораторий..
*  А *

Среди сквозных смен 
по цепочке «экскавация 
— транспортировка — 
дробление» первое место 
заняла смена №  3  — гор
ные мастера И. В. Наумов 
и И. В. Мелик-Гайказов, 
диспетчер Е. А. Аникаев 
(экскавация), начальник 
смены И. П. Карпенко, 
оператор Л. В. Казакова 
(цех технологического 

транспорта), мастер Л. И. 
Куриков, оператор О. И. 
Зайченко (участок дроб
ления), диспетчер комби
ната В. В. Машкинов.

На обогатительном ком
плексе победителем стала 
смена №  2 — мастера
А. С. Екимов, А. Е. Тара
сов, Т. В. Савицкая, В. С. 
Королев, М. Е. Нестеров.

Коллегия Министерства 
черной металлургии СССР 
и президиум ЦК проф
союза рабочих металлур

гической промышленности, 
рассмотрев итоги работы 
подсобных сельских хо
зяйств по проведению зи
мовки скота, увеличению 
производства и закупок 
продуктов животноводст
ва в зимний период 1985
— 1986 годов признали 
победителями Всесоюзно
го социалистического со
ревнования и наградили:

Почетными дипломами 
и денежными премиями
— коллектив молочно

товарной фермы (брига
дир Вадим Анатольевич 
Нейман) и доярку Евге
нию Алексеевну! Бычи- 
хину;

Почетными грамотами 
и денежными премиями 
— коллектив животново
дов по воспроизводству 
и откорму свиней (брига
дир Владимир Петрович 
Кузнецов), операторов 
маточного поголшья сви
ней Лидию Георгиевну 
Игнатьеву и Марию Се
меновну Антошкину, до
ярку Нину Николаевну 
Фокину, телятницу Гали
ну Яковлевну Морозову.

Г о т о в н о с т и  №1 н е т

Полтора десятка лет 
трудится в подсобном хо
зяйстве Галина Яковлевна 
Морозова. Опытная телят
ница хорошо знает и лю
бит свое дело. Добросове
стно ухаживает она за те

лятами, добиваясь высо
ких привесов. Потому так 
высоко и отметили ее труд 
коллегия Минчермета и 
ЦК профсоюза рабочих 
металлургической про
мышленности.

#  У ТЕХ, С КЕМ СОРЕВНУЕМСЯ

Премия и автомашина
ЦК КПСС, Совет Ми

нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ признали 
победителем во Всесоюз

ном социалистическом со
ревновании за успешное

проведение зимовки ско
та, увеличение производ
ства и закупок продуктов 
животноводства в зимний 
период 1985 — 1986 го
дов и наградили Почетной

грамотой подсобное хо
зяйство Череповецкого 
металлургического комби
ната. Кроме денежной 
премии коллектив полу
чит еще легковой автомо
биль марки УАЗ-469.

В парткоме комбината 
состоялось с'овещание, на 
котором рассмотрен ход 
подготовки жилого фонда 
к эксплуатации в зимних 
условиях. Слушали нача
льника Ж К У  Г. А. Нико
лаева. Выступили Ф. А. 
Бурцев, Н. Г. Лепа, Ю. А. 
Бережной, Ю. Г. Чураков, 
К. И. Иванов.

Отмечено, что подго
товка к зиме ведется не
удовлетворительно. Не 
выполняется постановле
ние предыдущего сове
щания от 10 июля «О 
состоянии и мерах по 
улучшению организации 
капитального ремонта 
жилого фонда».

По-прежнему состояние 
инженерной подготовки 
при ремонте жилищного

хозяйства остается на 
очень низком уровне. Пар
тийные организации Ж КУ 
и РСЦ  действенных мер 
не принимают.

После обмена мнения
ми принято решение вновь 
вернуться к вопросам, 
поднятым на совещании 
от 10 июля. С. И. Кри
вило, Г. А. Николаеву, 
Н. Г. Лепе, Ю. А Береж 
ному поручено рассмот
реть возможность ремон
та двух каменных домов 
в год, начиная с 1987 
года.

За задержку сдачи в 
эксплуатацию дома №  1 
по улице Горняков все 
ответственные лица пре
дупреждены о персональ- , 
ной партийной и профсо
юзной ответственности.

Принято к сведению, что 
на этом объекте создан 
временный пост народного 
контроля.

На совещании опреде
лено, что производство 
сантехнических, электро
монтажных работ с 1987 
года должно проводиться 
силами специализирован
ных организаций. Для 
чего Г. А. Николаеву, 
Ю. А. Бережному, Н. К. 
Березину поручено в ус
тановленные сроки офор
мить необходимую доку
ментацию.

Партбюро Ж КУ (Н. С. 
Немчанинов) и РСЦ  (Т. И. 
Молдаванцева) предложе
но взять под контроль 
производство инжАгершцх 
работ и вопросы, связан
ные с капремонтом домов.

Использовать все возможности
На заседании партий

ного комитета рассмотрен 
ход выполнения постанов
ления парткома от 21 ян
варя текущего года «О 
мерах по увеличению вы
пуска товаров' народного 
потребления, расширению 
их ассортимента и оказа
нию услуг населению» 
Заслуш ан^ и обсуждены 
информации Ф. А. Бур
цева и Ф. Б. Кампеля.

В целом постановление 
выполняется удовлетво
рительно. В то же время 
ряд проблем ждет своего 
решения. Это, например, 
вопросы, связанные с фи
нансированием и началом 
проектирования цеха по 
производству облицовоч-- 
ной плитки, а такж е ком
плектацией стройки обо
рудованием и материала
ми уже в 1987 году.

Что касается оказания 
услуг населению, то здесь 
используются далеко не

все возможности. Замес
тителю директора комби
ната Ф. А. Бурцеву по
ручено в срок до декабря 
текущего года сформи
ровать план оказания ус
луг на 1987 год. Предус
мотреть в нем техничес
кое обслуживание лич
ного автотранспорта.

На заседании парткома 
отмечалось, что система 
расчетов с населением 
весьма громоздка. В ряде 
случаев это просто отпу
гивает трудящихся, отри
цательно сказывается на 
всей проводимой работе. 
Значит, существующий 
порядок необходимо по 
возможности упростить, 
сделав удобным для лю
дей. Это поручено глав
ному бухгалтеру комби
ната А. А. Сафину.

Заместителю директора
А. П. Карпову предложе
но разработать меропри
ятия по экономическому

стимулированию цехов, 
служб, отделов за увели
чение выпуска товаров 
народного потребления и 
расширение услуг населе
нию.

П арткок признал необ
ходимым привлечь к дис
циплинарной ответствен
ности лиц, по вине кото
рых не выполнен план 8 
месяцев по изготовлению 
гладильных досок.

Комиссии, занимающей
ся товарами народного 
потребления, рекомендо
вано информировать тру
дящ ихся комбината о про
водимой работе через 
«Рудный Ковдор». Кроме 
того, редакция может 
быть и своеобразным «ак
кумулятором» идей, пред
ложений, пожеланий. А 
для этого - трудящиеся 
комбината, руководители 
цехов ' должны смелее 
использовать возможности 
своей многотиражки.

ХОЗЯЙ СТ ВО ВАТЬ ПО-НОВОМУ

Значительные силы с 
многих сторон направле
ны на внедрение новых 
условий хозяйствования 
на обогатительном комп
лексе.

Отделы комбината вы
дали внутрипроизводст
венную нормативно-пери
одическую документацию 
по хозяйственному расче
ту, планированию, учету, 
материальному поощре
нию и другим основным 
положениям. Сами обога-- 
гите ли разработали меро
приятия по росту произ
водительности труда, сни
жению себестоимости 
продукции, повышению 
ритмичности производст
ва в новых условиях.

Определены ключевые 
моменты научно-техничес
кого прогресса на остав
шийся период 1986 года. 
Среди них — освоение 
реконструированной девя
той секции на участке 
обогащения, окончание 
монтажа и освоение новой 
схемы подготовки питания 
флотации па участке гра
витации, монтаж гравита
ционных столов с поли- 
мербетонным покрытием, 
освоение по полной схеме 
реагентного отделения.

Огромное значение име
ет также своевременный 
ввод в действие усредни-

I. Самые предварительные итоги
тельного склада сухого 
апатитового концентрата 
и дробильно-конвейерного 
комплекса.

Все эти организацион
ные и технические меро
приятия просто необхо
димы для успешного вне
дрения новых условий 
хозяйствования. И все же, 
чтобы они воплотились в 
реальность, самым важ
ным является сознатель
ное, активное участие кол
лектива, решающее воз
действие человеческого 
фактора.

Эксперимент проходит, 
в общем-то, в благоприят
ной среде: ведь его уча
стниками стали люди, про
шедшие хорошую школу 
при внедрении участко
вого подряда. Тем не ме
нее, руководители обога
тительного комплекса и 
общественных организа
ций на рабочих собрани
ях и встречах с коллек
тивами участков подробно 
разъясняю т сущность но
вых условий.

Мобилизовать коллектив 
на активность в эконо

мическом эксперименте — 
так ставит задачу пар
тийная организация. Парт
бюро обогатительного ком

плекса подключает к этой 
работе партгрупоргов, 
всех коммунистов.

«Переход на новый ме
тод хозяйствования — 
одна из главных задач 
партийной организации, 
исходя из решений июль
ского (1986 года) Пле
нума ЦК КПСС» — так 
значилось в повестке дня 
очередного собрания ком- 
мунистов-обогатителей. С 
докладом выступил на
чальник цеха А. П. Си- 
доренков.

Почти через 3 месяца 
коллективу предстоит об
щественная защита соци
алистических обязательств 
на 1987 год, но курс ви
дится уже сейчас. И это 
— прямое следствие внед
рения новых условий.

Выясняется, что обога
тители заинтересованы в 
напряженных планах, в 
которых заложены дости
гнутые рубежи. Именно в 
этом случае будет эффек
тивным экономическое 
воздействие на ускорение 
роста призводства, мате
риальные блага станут 
отражением реальных ус
пехов.

Норматив заработной 
платы на 1 рубль товар

ной продукции по комп
лексу составляет 4,43 ко
пейки, а за 1 рубль сверх
плановой — 2,66. А. П. 
Сидоренков проиллюстри
ровал примером, что эти 
цифры означают на деле: 
если коллектив будет 
иметь план по железному 

концентрату 5720 тыс. т, а 
по итогам 1987 года вый
дет на 5800 тьге., то обо
гатители... потеряют в 
зарплате более 50 тысяч 
рублей.

Учат итоги нынешнего 
года. Не было простое? 
из-за обеспечения техно
логическими материала
ми и энергоресурсами, но 
производство апатитового 

концентрата сдерживалось 
потребителями — только 
в пределах плана, не 
больше. А план мог быть 
выше, определи в свое 
время коллектив более 
грамотно свои возможнос
ти по производству апа
тита.

Все, что закладывается 
в план, будет со сто
процентной гарантией обе
спечено всеми необходи
мыми ресурсами, а затем 
использовано. А дополни
тельный выпуск должен 
быть обеспечен только за

счет сэкономленных тех
нологических материалов 
и энергоресурсов.

А. П. Сидоренков об
ратил внимание руково
дителей комбината на 
следующие обстоятельст
ва. В трудовых коллек
тивах обсуждаются конт
рольные цифры 1987 го
да по объемам производ
ства. Однако есть опасе
ния, что к моменту за
щиты обязательств и осо
бенно — заключения до
говоров не будет еще 
нормативов по экономике 
и труду, что может прев
ратить важный этап в 
формальность.

Из дел текущих док
ладчик остановился на 
июльском «проколе» с 
нормативом заработной 
платы на рубль товарной 
продукции. В норматив не 
уложились участки фло
тации, сушки апатитового 
производства и хвостового 
хозяйства, а ввиду этого 
и комплекс в целом. Как 
видно, планирование фон
да зарплаты по нормативу 
еще не гарантирует ис
ключение перерасхода.

Одна из причин не за
висела от коллектива:

выплата долговой премии 
из ФМ11 за предыдущие 
месяцы (без этой суммы 
показатель был бы в нор
ме). Но были и свои упу
щения на упомянутых 
участках;: превышение
численности отпускников, 
значительные потери по 
болезням и рост оплаты 
больничных за счет пред
приятия.

С другой стороны, вы
явились и сложности в 
планировании нормативов. 
Отрицательные последст
вия вызвало нарушение 
пропорций в товарной про
дукции и фондах заработ
ной платы по участкам. 
Перевыполнение плана по 
выпуску гравитационного 
концентрата на 108,1 про
цента (при выпуске же
лезного на 102 процента, 
а апатитового на 108,3) 
дало рост товарной про
дукции на 0,15 процента, 
а заработной платы на^. 
0,5 процента.

Остальные производст
венные и экономические 
показатели в июле успе
шно выполнены.
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Время
засучить
рукава

Рудный дробильно-кон
вейерный комплекс, силос
ный склад, теплица подсоб
ного хозяйства — пуско
вые объекты уходящего 
года. Сегодняшнее поло
жение дел на стройках 
можно охарактеризовать 
как чрезвычайное. Потому 
и внимание к ним столь 
велико. В любой день не
дели на том или ином объ
екте вы встретите первого 
секретаря райкома партии, 
руководителей треста, ком
бината, секретарей парт
комов обоих предприятий.

Да, время затянувшего
ся «миттельштиля» прохо
дит. И как сказал в недав
ней беседе один из пред
ставителей Заказчика, пе
реходя на шахматную тер
минологию, сегодня, чтобы 
спасти партию, нужен ко
ренной поворот в сознании. 
Выход в том, чтобы отка
заться от какой бы то ни 
было защиты и сыграть, 
что называется, в поддав
ки.

По-моему, простая и яс
ная мысль. Ее можно под
крепить и уже свершив 
шимися фактами. На ДКК, 
к примеру, наблюдается 
острая нехватка людей. И 
комбинат, идя навстречу, 
направляет туда около 
тридцати своих представи
телей.

Итак, мы вплотную под
ходим к эндшпилю, попро
сту же говоря, — к авра
лу, штурму. Что интерес
но: сталкиваемся с ними 
из года в год, а выводов 
для себя не делаем. Поче
му никто досконально не 
исследует природу четвер
того квартала? Неужели 
все 0ез исключения оказы
ваются в плену штурмов
щины?!

Нашу слабость можно 
превратить в нашу силу, 
если капитально готовить
ся к завершающему этапу. 
Обладая необходимыми 
навыками, и в самом ж е
стоком цейтноте играть 
можно и нужно.

Ведь в период штиля, 
раскачки — времени пол
но. Все можно расписать, 
и не только по часам, но и 
минутам. А потом выучить 
назубок и несколько раз 
прорепетировать.

К тому клоню, что в из
вестный момент и строи
тель, и монтажник обяза
ны походить на пехотинца, 
овладевающего высоткой. 
Семь потов сойдет с сол
дата, но все-таки с деся
той, с двадцатой попытки 
он на «отлично» выполнит 
приказ командира.

На стройке же о получе
нии хорошей оценки заду
мываются, как правило, 
лишь в самый последний 
момент. Не отсюда ли и 
столь невысокое качество 
работ?

Если мы вникнем в суть 
штурмовщины, подчиним 
и поставим ее себе на слу
жбу, то в конце концов из
бавимся от нее. Если, ко
нечно, того пожелаем...

Силосный склад. По это
му объекту «свежего» в 
общем-то нечего добавить. 
Все те же старые пробле
мы, некоторые из них, воз
дадим должное справедли
вости, в последние дни в 
большей или меньшей сте
пени более или менее за
острены.

И еще одна перемена, 
пожалуй, в том, что поло-

СМОТР 
пусковых

жеиие «то, что можно бы 
ло делать» сменилось тем 
что нужно делать: Вновь 
как и прежде, в первую 
очередь необходимо завер 
шить работы но псрегру 
зочному узлу №  -5 й гале 
рее №  4, а самое главное 
•— подать тепло. Лробле 
ма с гидроизоляцией Полов 
еще более обострилась.

Чуть подробнее о строй' 
ке, развернувшейся в под 
собном хозяйстве комби 
ната. Генподрядное СМУ-3 
возводит здесь блок зим 
них ангарных теплиц для 
круглогодичного выращи 
вания овощей. Мощность 
блока составляет 0,3 гек
тара (две теплицы по 1500 
квадратных метров каж 
дая; между собой и с кор
пусом бытовых и вспомо
гательных помещений они 
связаны широким коридо 
ром).

Недавно здесь побывали 
представители треста 
заместитель главного ин
женера А. Г. Гришуков, 
секретарь парткома А. А. 
Демьянчук и комбината 
главный инженер С. В. Ве- 
ломоин, секретарь партко 
ма В. Н. Петров, замести
тель начальника ОКСа
А. П. Сазонов и кураторы 
этого отдела. С руководи
телями агроцеха и СМУ-3 
обсудили наиболее жгучие 
проблемы.

В целом на теплицах от
мечена неплохая строи
тельная готовность, но есть 
и узкие места. Это прежде 
всего: подача тепла, остек
ление крыши, завозка тор
фа.

Укладка торфа пока осу
щ ествляется вручную. Де-. 
ло в том, что на теплицах 
используется подпочвен 
ный обогрев с помощью 
полиэтиленовых труб, ко
торые проложены на глу
бине 10 сантиметров. По
этому загонять, даже по 
настилу, легкий колесный 
трактор или машину очень 
рискованно. Кроме того, и 
по высоте ограничения: 
мешают облучатели (их 
смонтировано более тыся 
чи штук).

Но выход нужно искать. 
Небольшие транспортеры? 
Волокуша, движущаяся 
между лебедками, как чел
нок? Разные варианты бы
ли рассмотрены.

Согласно внутрипостро- 
ечному титульному спис
ку, срок ввода одной из 
теплиц — четвертый квар
тал 1986 года.

В. СЕМАКИН.

#  ХОЗЯЙСТВО ВАТ Ь ПО-НОВОМУ

(Начало па 1 стр.)

И. В. Шумель, механик 
участка сушки железоруд
ного производства:

— Коллектив нашего 
участка в свое время од
ним из первых безогово
рочно принял бригадный 
подряд. И по этому мето
ду мы успешно работаем 
уже третий год. Думаю, 
что так же с успехом бу
дем трудиться и в новых 
условиях хозяйствования.

А для эффективного 
внедрения этой системы 
необходимо: во-первых — 
наладить четкий учет рас
ходования эмергоресурсов 
(мазута и электроэнергии); 
во-вторых — готовиться к 
тому времени, когда в по
ложение о премировании 
включат условия экономии 
материалов, запчастей, 
оборудования.

Крайне нужна гласность: 
сколько израсходовано за 
смену тех или других ре
сурсов, кто сэкономил но 
сравнению с- нормативом, а 
кто перерасходовал и по 
какой причине. Р абочие, 
коллективы должны еж е
сменно видеть свои резуль
таты в этом плане.

Я считаю, что цехам при 
переходе на новые методы 
хозяйствования надо раз
решить самостоятельно 
составлять штатное распи
сание в пределах фонда 
заработной платы. Это 
даст возможность более

2. Мнения коммунистов
гибко расставить кадры.

Е. В. Зинченко, слесарь 
участка сушки апатитово
го производства:

Согласно Основным 
направлениям экономиче
ского и социального раз
вития страны производи
тельность труда должна за 
планируемый период воз
расти в 2—2,3 раза. Каж
дый обязан понять необхо 
димость завтра работать 
лучше, чем сегодня.

А у нас сейчас нерав
номерная загрузка людей 
на смене: дежурный пер
сонал трудится менее на
пряженно, чем технологи
ческий. Нужно решать воп
рос о совмещении профес
сий. Пока же у рабочих 
нет стимула для совме
щения — доплаты очень 
маленькие.

Участок нуждается в ме
ханизации. Надо добавить 
повысительных насосов, 
автоматизировать гидро
смыв конвейеров, внедрить 
приспособления для цент
ровки ленты, вывести сиг
нализацию в операторную 
участка. Нужны оптималь
ные режимы работы су
шильных барабанов, что 
позволит рационально ис
пользовать электроэнер
гию и мазут.

В. Н. Галкин, мастер 
хвостового хозяйства:

— Наше производство

все круче поворачивает на 
путь усиления экономиче
ской самостоятельности. 
Но без организации рабо
чего самоуправления этот 
процесс пойдет односто
ронне. Необходима стро
гая дисциплина, предпола
гающая прежде всего со
знательность, ответствен
ность за свои действия. В 
этом плане особую роль 
призваны сыграть советы 
бригад, советы трудовых 
коллективов. Люди долж
ны не только реально уп 
равлять делами, но и нес
ти ответственность за  все 
стороны жизни коллектива.

С. К. Фомичев, старший 
мастер участка флотации:

— При существующем 
положении в организации 
работы участка нередок 
холостой пробег техноло
гического оборудования. 
А рабочие не несут ответ
ственности за перерасход 
энергоресурсов в этом слу
чае, как и не поощряются 
при достигнутой экономии.

В. Н. Васильев, мастер 
участка дробления:

— Интересный вопрос 
мы обсуждаем. В таком 
деле должен быть анализ 
за каждые сутки, за каж 
дую смену. Суть перехода 
на новые условия хозяй
ствования нам ясна. Но 
уровень подготовки линей
ного персонала оставляет 
ж елать лучшего. И чтобы

его поднять, надо органи
зовать учебу.

Вот, например, туго ре
шаются вопросы со снабже
нием, учетом ГСМ и элек
троэнергии. А нам надо 
знать, с кого спросить за 
перерасход и у кого учить 
ся экономии. Пора навести 
порядок и с ритмом пода
чи руды, что также будет 
способствовать рациональ
ному использованию энер
гетических ресурсов.

В. Ф. Попович, началь 
ник участка гравитации.

— Для нас основные 
требования — выполнение 
плана по гравитационному 
концентрату и подача пи
тания на флотацию. Стои
мость продукции практи
чески одинакова, но зна
чительно отличаются за
траты. И сэкономив на 
маленькую сумму запас
ных частей и материалов, 
мы можем потерять куда 
больше на выпуске про
дукции.

Ф. А. Абударов, и. <34 
сменного мастера у ч а стк и  
сушки железорудного про
изводства:

— Хочется поддержать 
высказавшихся товари
щей. Как-то разучились 
мы вносить предложения, 
проявлять инициативу. 
Партийному бюро надо 
поосновательнее заняться 
именно ростом общест
венной активности.

3. Учиться, перестраиваясь
Партийное бюро совме

стно с администрацией и 
профкомом обогатитель
ного комплекса пересмат
ривает систему занятий в 
сети политического и эко
номического образования. 
Требуется максимально 
приблизить их к решению 
задач в новых условиях 
хозяйствования. Руковод
ством в перестройке слу
жит постановление ЦК 
КПСС «Об организации 
политического и экономи
ческого образования тру
дящ ихся в 1986— 87 учеб
ном году».

Как отмечалось на пар
тийном собрании, работа в

новых условиях потребует 
несравненно более высо
кого уровня профессио
нальной и экономической 
подготовки как инженерно- 
технических работников, 
так и всех рабочих комп
лекса. Это отчетливо вы
явилось при обсуждении 
вопросов перехода.

Без повышения уровня 
подготовки нельзя рассчи
тывать на успех в даль
нейшем. А единственная 
возможность — система 
политической и экономи
ческой учебы.

Сегодня уровень обуче
ния не в полной мере от
вечает требованиям, предъ

являемым условиями про
изводства. Нужно, особен
но в школах коммунисти
ческого труда, от пропа
ганды знаний переходить 
к преподаванию, серьезно 
пересмотреть комплекто
вание школ.

Вот эта перестройка си
стемы обучения в школах 
политической и экономи
ческой учебы в свете се
годняшних требований ЦК 
КПСС и является важней
шей задачей партийной ор
ганизации и партбюро ком
плекса на пути к достиже
нию лучших показателей 
при работе в новых усло
виях хозяйствования.

В этом направлении ле
жит путь к усилению твор
ческой и трудовой актив
ности коллектива.

Ведь наряду с задачей 
успешного завершения те
кущего года на повестке 
дня подготовка к обще
ственной защите социали
стических обязательств на 
1987 год. Надо нацели
вать коллектив на приня
тие напряженных планов 
и обязательств по сверх
плановому выпуску про
дукции за счет повышения 
производительности тру^а 
и экономии.

Е. ТРУБИН.
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&  НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС — В Е Л Е Н И Е  ВРЕ МЕН И

П е р е д  юбилеем
На трех последних ин

женерных днях при С. В. 
Беломоине рассмотрен 
комплекс тактических и 
стратегических задач, ре
шать которые специали
стам, коллективу комби
ната придется сегодня, 
завтра, в XII и XIII пяти
летках.

Так, на одном из сове
щаний «вне конкурса», 
обсуждена • производствен
ная программа на 1987 год 
(в плане горных работ). С 
информацией к размыш
лению выступил начальник 
техотдела Ф. Б. Кампель.

Анализ .развития горных 
работ в текущем году, и 
это отрадно отметить, по
казывает, что в данной рбт 
ласти медленно, но уве
ренно происходит процесс 
стабилизации. Хотя до 
оценки «хорошо» преодо
леть еще нужно немало 
барьеров. Мероприятия по 
инженерному обеспечению 
горных работ остаются в 
силе — решать их необ
ходимо энергично.

При этом нужно иметь в 
виду, что выпуск апатита 
будет наращиваться. Пока

в плане на 1987 год стоит 
1666 тысяч тонн (ожида
емое выполнение за ны
нешний год 1600 тысяч 
тонн концентрата — или 
91 процент к проекту). 
Полностью освоить мощно
сти апатитового производ
ства предстоит в 1989 го-
ду.

Отмстим также, что и в 
следующем году работаю- 

, щие в карьере будут до
вооружаться. Рудник полу
чит новые буровые стан
ки, экскаваторы, бульдо
зеры.

G сообщением о перс
пективах освоения элект
ронно - вычислительного 
комплекса СМ-1600 высту
пил Г. К. Иванов. Как это 
ни странно, однако вокруг 
ЭВМ возникло достаточно 
много неясностей. Напри
мер, даже с размещением 
комплекса.

Но, думается, после ре
шений, принятых главным 
инженером комбината, ма
шина где-нибудь да полу
чит постоянную прописку 
и к новому году начнет 
функционировать.

Н ельзя не рассказать, 
хотя бы кратко, о совеща
нии, состоявшемся 15 сен
тября, на которое были 
приглашены начальники 
цехов, отделов, главные 
специалисты комбината. 
На инженерном дне впер
вые ' рассмотрено технико
технологическое обеспе
чение заданий XII пяти
летки и годовых планов. 
Доклад сделал Ф. Б. Кам
пель.

На комбинате проведена 
инвентаризация имеюще
гося оборудования. Чем 
же мы располагаем? Ак
тивных фондов у нас на 78 
миллионов рублей. Они 
разделены на три группы: 
машины и оборудование, 
соответствующие мирово
му уровню или превосхо
дящие его (таковых у нас 
на 38 миллионов рублей); 
соответствующие отечест
венным образцам (28 мил
лионов рублей) и, нако
нец, ничему не соответст
вующие, подлежащие за
мене (их у нас на 12 мил
лионов рублей).

В последнюю группу по
пали газоочистное и пыле

улавливающее оборудова
ние, некоторые аппараты 
гравитационного и флота
ционного переделов, четы
рехкубовые экскаваторы, 
старые насосы, компрессо
ры и так далее.

А вывод следующий: 
почти половина основных 
фондов нуждается в заме
не. Это и не удивительно: 
в следующем году комби
нат отметит свое 25-летие.

Правда, слово «юбилей» 
в заголовке автор намере
вался употребить совсем 
по другому случаю: в бли
жайший понедельник уча
стники инженерного дня 
соберутся — как время-то 
несется! — на свое двад
цатое заседание.

В. АФАНАСЬЕВ.
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Делать 
на совесть
Общественный смотр 

безопасности труда на на
шем участке вызывает 
заинтересованность людей 
в первую очередь тем, что 
в период его проведения 
значидедыно ’ повыш ается 
уровень профилактической 
работы по охране труда, 
Оперативнее устраняются 
все выявленные замеча
ния, так как они находят
ся под постоянным конт
ролем общественных ин
спекторов и администра
ции.

Большое внимание у 
нас уделяется разработке 
мероприятии по реализа
ции предложений трудя
щихся. Так, в прошлом 
году в х°Де трехмесячни- 
ка подано 72 предложе
ния. К концу смотра вы
полнили 51 из них, а на 
оставшиеся определены 
разные сроки исполнения. 
На каждом собрании а 
течение нынешнего года 

исполнители отчитывались 
о реализации каждого 
предложения. И как ре
зультат к 1 июля ос
тались невыполненными 
только 7. Причем боль
шинство из них — уча
стку не но силам.

Это — перевозка тру
дящихся на хвостохрани- 
лище №  2 автобусом, пе
ренос мачт освещения на 

гребень плотины № 4, ме
ханизация работ по эста
каде пульповодов, устра
нение течи кровель иуль- 
лонаеосиых №  1 и 1а.

С начала нынешнего 
смотра уже подано 42 
предложения, часть из них 
выполнена, реализация ос
тальных взята на конт
роль.

При анализе поступив
ших предложений выяв
ляется существенная осо
бенность: в них не пов
торяю тся замечания про
шлогоднего трехмесячни- 
ка. Следовательно, они 
устранены добротно, с 
учетом правил и норм тех- 

k ники безопасности.
\  Хорошо видна заинте- 
'  ресованность тружеников 

участка в сохранении теп
л а  и устранении источни
ков сквозняков; в отво
де газов при электросва
рочных работах в поме
щениях; в оборудовании 
и эстетическом оформле
нии комнат приема пищи, 
оснащ енных всем необхо
димым инвентарем. Нужно 
■только, чтобы отдел обо
рудования изыскал воз
можность и приобрел 
соответствующий инвен
тарь.

Хочется, чтобы отделы 
комбината прислушива
лись к  замечаниям тру
дящ ихся и выполняли их 
предложения на совесть. 
А не так, как сделали 
тротуар между цехом 
ТДиС и управлением ор- 
са. Труда затрачено мно
го. а толку чуть. Поско
льку около 25 метров 
■постоянно залито водой, 
:и приходится обходить 
ату лужу по камням или 
автодороге.

От смотра к смотру и 
в период между ними, 
мели все делать добросо
вестно и качественно, ра
бочие места будут приоб
ретать надежные условия 
для безопасного и произ
водительного труда.

С. ГАВРИЛЮК,
старшин мастер хво
стового хозяйства
обогатительного комп
лекса.

• ф ВАШЕ С В О Б О Д Н О Е  ВРЕМЯ - ВНИМАНИЕ: ОПЫТ

И был вечер
К л'да стали считать 

«цыплят но осени», то 
есть к концу вечера от
дыха, то у победителей на 
столиках скопилось по 14 
фишек. А каждая из них 
получена за активность в 
каком-либо конкурсе или 
другом виде программы.

Уже из приведенного 
факта становится ясно, 
что вечер отдыха работ 

ников цеха технологичес
кого транспорта в ресто
ране «Север» удален. 
Люди не скучали, люди 
развлекались, значит, 
организован был вечер на 
славу. И помимо «хозяев 
поля» — гостеприимных 
общепитовцев честь и 
хвала авторам и вдохно
вителям развлекательной 
программы. То есть твор
ческим работникам Двор
ца культуры.

Благодарностей от уча
стников того вечера они 
при расставании наслу
шались вдоволь. А во вре
мя одного из конкурсов 
получали даже стихотвор
ные- признания наподобие 
следующего;
Я хочу в Кэвдоре жить, 
Культработников любить, 
Многому у них учиться, 
Делом, дружбой дорожить.

В ряд с шедеврами ли
рики эти строки, конечно, 
не станут (все-таки просто 
игра — буриме), но 
смысл не может не пора
довать. Ценят люди заботу 
о их хорошем настроении.

Нетрудно предположить, 
что в неплохом настрое
нии остались и сами ор
ганизаторы, раз вечер 
прошел на «ура».

Велико же было удив
ление при виде серьезной 
озабоченности на лице за
ведующей политико-мас
совым отделом Дворца 
культуры JI. Г. Гераси
мовой. Оказывается не 
все еще ясно с практикой 
таких вечеров. И что 
тревожит — нет пока пол
ного взаимопонимания с 
цеховыми руководителями 
общественной жизни.

Ну, дело-то совсем но
вое. Эта встреча в «Се
вере» была первой среди 
запланированных. И все 
же, где гарантия, что в 
других подразделениях 
мыслят иначе, чем цехком 
ц т т ?

Профсоюзный руково
дитель транспортников 
Г. В. Чечулин и предсе
датель культурно-массо

вой комиссии И. 1'. Нони- 
ашвили в свое время на
мекнули администрации 
дворца культуры, что 
давненько угке транспор
тники не собирались ь 
тесном кругу, в неприну
жденной обстановке. Их 
поняли с полуслова, же
лание учли.

В расчете па предста
вителей славного отряда 
водителей 75- и 120-тон
ных сам освалов. задумы
валась программа. Бес
покоило организаторов 
только одно; соберутся 
лишь мужчины! Не заску
чают ли? Ведь х°тя У нас 
слабый пол почти везде 
наравне (за станком и у 
конвейера, в иоле и на 
стройке, даже в здраво
охранении и в просвеще
нии), ВелАЗы-то женщи
ны п ок а  не водят. И, вы
дав транспортникам 80 
билетов, остальные 20 от
правили «целевым назна
чением» работницам обо
гатительного комплекса.

И вот он, вечер, час 
назначенный. За столики в 
зале ресторана чинно рас
саживались... женщины. 
Куда там статистика, по 
которой «на десять дев
чонок, девять ребят»! С 
этого и начала во вторник 
Людмила Григорьевна Ге
расимова «допрос» пред
седателя профкома ЦТТ.

- Где же ваши бела- 
зисты были?

— Я слышал, что было 
человек восемь водителей.

— Почему только слы
шали? Разве не стоило 
лично побывать на вече
ре? Если уж не участво
вать, то хотя бы зайти, 
посмотреть, как отдыхает 
коллектив.

Геннадий Викторович 
попробовал отговориться 
нехваткой билетов. Но это 
была, конечно, шутка. По
тому что культмассовик 
Нониашвили вернул во 
Дворец 10 билетов, кото
рые не удалось распро
странить, (Их работники 
ДК «распространили» в 
общежитии того же ЦТТ).

Дело оказалось в дру
гом. Председателю проф
кома пришлось не по ду
ше место встречи. Ресто
ран! Разве может там 
быть культурное меро
приятие? Все знают, за
чем туда ходят...

Но вечер по своей ос
новной идее был безалко

гольный, о чем с самого 
начала было известно. 
Больше того, в том и суть, 
чтобы доказать себе и 
другим: может быть весе
ло без спиртного в рес
торане, как и в любом 
ином месте, избранном 
для отдыха. Не на оргию 
же приглаш али!.

Вот так и обрисовался 
круг вопросов, занимаю
щ их'теперь работников 
культуры. И не решить их 
без самой серьёзной по
мощи руководителей про
фсоюзных и других об
щественных организаций 
и администрации цехов.

В самом деле, участ
никами вечера должны 
быть в первую очередь 
те, для кого он проводит
ся. А если в зале по са
мым заниженным данным 
семьдесят процентов жен-, 
щин, то кто поверит, что 
здесь собрались водители 
автосамосвалов?

Пора выкинуть из го
ловы предубеждение про
тив ресторанов. В них нет 
ничего плохого, сомните- 
льная-то репутация, в 
конце концов, не у по
мещения с накрытыми 
столиками, а у любите
лей гульнуть по-купечес- 
ки, хвастая: «В кабаке
пирую!». Тем более за 
посещение безалкогольно
го вечера в пьяницы не 
запишут (они там и в 
«мокрые» вечера бывают 
крайне редко, предпочи
тая ресторан «Бревно»),

И наконец, самое важ
ное: руководители, пусть 
далеко не в полном сос
таве, должны бывать на 
таких вечерах. Здесь, в 
непринужденной обстанов
ке можно ближе узнать 
людей, с которыми тру
дишься. На собраниях-то 
теперь любой мало-маль
ски руководящий работ
ник умеет говорить о че
ловеческом факторе. А 
быть поближе к этому 
самому «фактору» стре
мятся, выходит, не все.

Лиха беда начало. Мно
го таких вечеров еще бу
дет. И пойдут они на по
льзу здоровому быту, а, 
через него и здоровому 
труду. Хорошее дело за
думано.

Е. ВОЛОГОДСКИЙ.

Каждый раз к концу 
очередного заезда работ
ники санатория-профилак
тория «Кристалл» припа 
сают сюрприз для отдыха
ющих. На этот раз таким 
приятным подарком оказа
лась выставка-дегустация 
кондитерских изделий.

Великолепны на вид эти 
произведения искусства 
(фотоснимок, увы, не мо
жет передать всю красоту). 
А про вкус и сказать труд
но, только «Ах!».

Любовь к своему делу 
вложили в эти кондитер
ские деликатесы повара

Л. П. Фомина, Л. Н. Ток
макова, С. М. Воробьева 
во главе с шеф-поваром 
Н. В. Войчек. А помогли 
красочно накрыть стол 
официанты Н. Г. Шкунова, 
Л. Н. Коршунова, Н. А. 
Панкратова, Е. Г. Дубцова.

Фото О. Вишневой.

Аттестация и 
рационализация

Главной целью аттес
тации и рационализации 
рабочих мест является 
повышение эффективности 
производства на основе 
роста производительности 
труда, улучшения исполь
зования основных фондов, 
материальных и трудовых 
ресурсов.

В последние годы мно
гие трудовые коллектиры 
провели большую работу 
по аттестации и рацио
нализации рабочих мест. 
Определенный опыт име
ется и на предприятиях 
нашей области, например, 
в производственных объ
единениях «Апатит» и 
«М урманская судоверфь».

В производственном 
объединении «Апатит» в 
1984 году аттестация ох- 
ватилр 5543 рабочих мес
та, в ‘том числе по основ
ному производству 43,4 
процента, по вспомогате
льному — 33,4 процен
та, а также 1848 рабочих 
мест ИТР и служащих 
(65 процентов от общей 
их численности).

Аттестация велась по 
четырем факторам; осна
щение и обслуживание 
рабочего места, условия 
труда, разделение и ко
операция труда, нормиро
вание . труда.

Одной из особенностей 
горнодобывающей про
мышленности является 
нестационарный характер 
рабочего места, например, 
места взрывника, проход
чика, крепильщика, сбор
щика и других. Поэтому 
аттестация проводилась с 
учетом этой специфики.

Были не аттестованы 
рабочие места 109 чело
век, в том числе 26 рабо
чих мест сборщиков на 
рудниках, 20 мест — то
карей в ремонтно-механи
ческом цехе, 47 мест 
электромонтеров и изоли
ровщиков электроремонт- 
ного цеха.

Кроме того, аттестация 
позволила выявить и ряд 
недостатков по другим 
рабочим местам. Так, на
пример, на подземных и 
открытых горных рабо
тах, в обогатительном про
изводстве обнаружилось 
несоблюдение эстетичес
ких требований; несоот
ветствие санитарно-гигие
ническим условиям; от
сутствие централизован
ного снабжения, необеспе
ченность запасными час
тями и другими материа
лами; недостаточное вни
мание к вспомогательным 
работам, которые не вы
делены в самостоятель
ную функцию.

По результатам аттес
тации в производственном 
объединении разработаны 
и утверждены организа
ционно-технические меро
приятия, выполнение ко
торых высвободит 25 ра
бочих мест и даст эконо
мический эффект в сум
ме 115 тысяч рублей.

В 1985 году в произ
водственном объединении 
«Апатит» проводилась ат
тестация по всем цехам и 
охвачено ею 5300 рабо
чих мест. Проводилась 
она по 4 факторам: тех
нический уровень рабоче
го места, организацион
ный уровень, экономичес
кий уровень, оценка ус
ловий труда и техники 
безопасности.

По результатам аттес
тации все рабочие места 
распределились по трем 
группам: аттестованные

полностью (23,4 процен
та); аттестованные, но с 
отклонениями от норма
тивного уровня (62 про
цента) и не аттестован
ные (14 процентов).

Не аттестованы полно
стью более 700 рабочих 
мест. Наибольшее коли
чество — по фактору 
«технический уровень»;.

В план 1986 года (пос
ле анализа материалов 
аттестации) включены 
разработка норм и нор
мативов трудовых зат
рат, мероприятия по да
льнейшему совершенст
вованию передовых форм 
организации труда. Наме
чено провести рациона
лизацию рабочих мест.

*  ★  ★

В Ульяновской области 
на мебельной фабрике 
аттестация рабочих мест 
проводилась в 2 этапа: 
сначала на уровне цехо
вых комиссий, а затем 
весь материал рассмат
ривался общефабричной 
комиссией.

*  ★  *

На Семипалатинском 
заводе строительных ма
териалов каждое рабочее 
место было оценено на 
соответствие норматив
ным требованиям и пере
довому опыту по таким 
направлениям: технико
технологический уровень, 
организационно-экономи

ческий уровень; условия 
труда и техники безопас
ности.

При определении тех
нико-технологического уро
вня учитывались: произ
водительность оборудова
ния и его использование 
в технологической линии, 
возраст и техническое 
состояние

При оценке организа
ц и е й  н о-экономического 
уровня учитывалась пла
нировка рабочего места, 
его оснащенность, испо
льзование передовых 
форм организации труда.

При оценке условий 
труда и техники безопас
ности на рабочем месте 
рассматривалось наличие 
тяж елых и однообразных 
операций, санитарно-гиги
енические условия, обес
печенность персонала 
спецодеждой и индивиду
альными средствами за
щиты.

Аттестация расширила 
масштабы внедрения на
учной организации труда. 
Только в течение 1985 
года по типовым проек
там будет организовано 
25 рабочих мест.

Результаты  аттестации 
включены в комплексную 
программу сокращения 
ручного труда, согласно 
которой численность ра
ботающих вручную бу
дет к 1990 году сокраще
на до 16 человек.

Система аттестации ра
бочих мест позволит ре
шить многие задачи, ко
торые стоят перед тру
довыми коллективами в 
деле дальнейшего повы
шения эффективности 
производства и качества 
работы.

★ ★ ★
Все запросы на техни

ческую документацию на
правляйте по адресу: 
г. Мурманск, пр. Ленина, 
65, Мурманский ЦНТИ 
Справки по телефону 
5-06-98.



ф ШАХМАТЫ

На черно-белых полях

1

К открытию шахматно
го клуба спецСМУ (а оно 
назначено на 27 сентяб
ря) приурочено начало 
турнира на личное пер
венство. Целью соревно

ваний является также 
комплектование сборных 
команд предприятий.

В положении о проведе
нии турнира значится, что 
участниками могут быть 
все желающие с квали
фикацией не ниже перво
го разряда. Игры пройдут 
по круговой системе.

Контроль времени: 1
час на партию для каж 

дого из соперников. Туры 
назначаются на выходные 
дни. Главным судьей оп
ределен С. Кулииич (Ков- 
дорский ГОК), заместите
лем — - В. Тарасов (спец
СМУ).

Заявки принимаются до 
27 сентября.

А. ПОЗДНЯКОВ, 
инструктор 110 спор
ту спецСМУ.

ИНФОРМИРУЮ

Физкультура против неврозов

Основоположник учения 
о неврозах И. II. Павлов 
рассматривал это заболе
вание как срыв высшей 
нервной деятельности 
вследствие 'перенапряж е
ния. Поскольку с развити
ем научно-технического 
прогресса и изменением 
современного образа ж из
ни наблюдается все боль
ший разрыв между чело
веком и окружающей его 
внешней средой.

Многочисленная и слож
ная техника, обширный по
ток информации, бурная 
жизнь городов создают 
условия для перенапря
жения нервной системы, 
что нередко ведет к конф
ликтным ситуациям, и од
новременно способствуют 
снижению физической ак
тивности человека. Эти 
факторы в значительной 
степени содействуют про
явлению неврозов.

Исследования показа
ли, что снижение физиче
ской активности в течение 
нескольких недель может 
вызвать астенический не
вроз и расстройство функ
ции внутренних органов. 
У таких людей наблюда
ется неуравновешенность 
и немотивированное пове
дение, склонность к конф
ликтам, обидчивость, слез
ливость, нарушение сна, 
слабость, раздраж итель
ность, снижение умствен
ной работоспособности и 
прочее. И наоборот, физи
ческая активность, явля
ясь естественно-биологи
ческой потребностью орга
низма, — прекрасное сред

ство против развития нев
розов.

Физическая культура, 
включающая в себя отдых 
(активный), тренировку и 
закаливание, использует
ся как физиологическая 
мера борьбы с неврозом.

Из всех видов неврозов 
наиболее распространена 
неврастения. Причина ее 
возникновения не только 
нервные перегрузки, но и 
длительная психологиче
ская травматизация, веду
щ ая к повышенной раз
дражительности и быстрой 
истощаемости организма.

Гиппократ, Гален, Абу- 
Али Ибн Сина (Авиценна) 
и другие ученые считали, 
что гимнастика мышц с 
большим правом может 
называться гимнастикой 
нервной системы. И сегод
ня врачи обоснованно ут
верждают, что между 
нервной системой и мыш
цами существует тесная 
взаимная связь.

При физических упраж
нениях нервная система 
как бы закаляется, заря
жается теми .импульсами, 
которые исходят от рабо
тающей скелетной муску
латуры. Вот почему люди 
сидячих профессий чаще 
страдают неврозами в от
личие от тех, кто занима
ется физическим трудом 
либо регулярно отдает 
дань физической культуре.

Физические упражне
ния оказывают регулиру
ющее и успокаивающее 
влияние на нервную сис
тему. Постоянное их вы
полнение плюс закалива
ние способствуют уравно
вешиванию реакций чело
века и повышают устойчи
вость нервно-психической 
деятельности к различным 
раздражителям окружаю
щей среды.

Итак, для укрепления 
нервной системы рекомен
дуются прежде всего еж е
дневные занятия утренней

гимнастикой с последую
щим обтиранием или ду
шем. Очень полезны про
гулки, особенно загород
ные, туризм, физические 
упражнения, игры, труд 
на свежем воздухе, рабо 
та в саду. Все это позво
ляет отключиться, вос
становить равновесие, на
рушаемое излишним ди
намизмом жизни. Полезен 
самомассаж (растирание 
рук, ног, всего тела).

Известно, что окружаю
щ ая природа действует на 
человека оздоровительно. 
Красота сменяющихся лет
них или зимних пейзажей, 
тишина леса, журчание 
ручейка, снежный убор 
деревьев вызывают радо
стные эмоции и способст
вуют разгрузке нервной 
системы. Прогулки на 
свежем воздухе повыша
ют продуктивность твор
ческой работы.

Побыв несколько дней 
среди природы, подышав 
ароматом лесов и полей, 
испытав свежесть раннего 
утра и лесную прохладу 
знойного дня, тишину ве
чера и ночного покоя, ста
новишься легче, бодрей, 
радостней.

Ж ители современных 
городов все чаще стремят
ся вырваться из плена 
камня, бетона, шума и су
толоки, выехать за город. 
Сближение человека с 
природой, гармоничное ис
пользование благ цивили
зации и природы — необ
ходимое условие сохране
ния здоровой нервной си
стемы и противодействия 
развитию неврозов.

Помните: физическая
культура на всех этапах 
жизни человека не какое- 
то дополнение, а основа 
труда и отдыха, важней
ший фактор сохранения и 
улучшения здоровья.

В. м о ш к о в ,
член - корреспондент
АМН СССР.

Приглашаем посмотреть

Кинолента «Порох», сня
тая ленинградскими кине
матографистами, — это 
рассказ об одной героиче
ской военной операции в 
сентябре 1941 года, кото
рая стоила жизни многим 
морякам-балтийцам.

Из тех, кто осуществлял 
ее, в живых остались не
сколько человек. У каж 
дого из них свой неповто
римый характер, у каж 
дого — непростая, порой 
трагическая судьба, но все 
они обладали качествами, 
необходимыми для совер
шения подвига, исключи
тельного даже для того су
рового времени, когда под
вигом было само сущест
вование в блокадном Л е
нинграде.

Сто дней и ночей про
должалась борьба не на 
жизнь, а на смерть пре
фекта сицилианского горо
да Палермо с главарями 
мафии. И в этой неравной 
борьбе он пал, как солдат 
на поле боя.

Об этом коротком перио
де из жизни Д алла Кьезы 
и рассказал в своем взвол
нованном, страстном, ж е
стоком, как сама сицилий
ская действительность, 
фильме «Сто дней в Па
лермо» итальянский ре
жиссер Джузеппе Ф ерра
ра.

Лирическая комедия «Ве
ликий поход за невестой»,
действие которой проис
ходит в начале нашего ве
ка, снята по мотивам ро
мана Г. Чохе ли . «Гудама- 
карские рассказы». Она 
повествует о приключени
ях, выпавших на долю кре
стьян горной грузинской 
деревушки Чохи, которые 
издавна считали себя са
мыми умными, образован
ными и сильными людьми 
в округе. С ними никто не 
спорил — просто крестья-' 
не из других деревень не 
подозревали об этом.

И вдруг девушка из со
седнего села отказалась 
стать женой недоросля и 
оболтуса Ш етэ. Чохцы 
восприняли это как лич
ное оскорбление и реши

ли показать всем окрест
ным жителям, кто они есть 
на самом деле. Они объя
вили войну соседям и от
правились в поход во имя 
утверждения своего пре
восходства.

Прообразом ситуации, 
положенной в основу филь
ма «В одном маленьком 
городке», послужили со
бытия, происходившие в 
городе Лоти. Наверное, 
эту ленту можно было бы 
назвать и так: «Семь раз
гневанных мужчин».

Основу фильма, постав
ленного мастером социаль
но-психологической режис
суры, народным артистом 
СССР, лауреатом Государ
ственной премии СССР 
Ригой Лордкиианидзе, со
ставила известная пьеса 
драматурга Александра 
Чхаидзе «Когда город 
спал».

И. ШЕИНБЕРГ, 
директор ДК.
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Справочный
киоск

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ

19 сентября — Спек
такль Мурманского обла
стного драматического те
атра «Родительская суб
бота» (20).

20 сентября — Район
ная выставка цветов (11). 
Торжественное собрание, 
посвященное Дню работни 
ков леса (17). Спектакль 
Мурманского областного 
драматического театра 
«Родительская суббота» 
( 20 ).

2] сентября — Район
ная выставка цветов 
(19-40). День семейного 
отдыха «Всей семьей — 
во Дворец» (10-40). Спек
такль «Чародей Бахрам- 
ака» (11, 14). Спектакль 
«Такие редкие цветы» 
(20). Встреча самодеятель
ных артистов народного 
театра Дворца культуры с 
актерами Мурманского об
ластного драматического 
театра (19).

22 сентября — Гастроли 
Новгородской филармо
нии, балет «Лебединое 
озеро» (19-30).

23 сентября — Гастроли 
Новгородской филармо
нии, балет «Жизель» 
(19-30).

26 сентября — Игровая 
программа «Веселый аук
цион» в клубе «Малышок» 
(12-30). Конкурсный вечер 
цеха КИПиА из цикла 
«Рапортуем тебе, родной 
комбинат» (19).

КИНО
19 сентября — «Двой

ной капкан» (2 серии, 17).
20 сентября — «Двой

ной капкан» (2 серии, 14).
21 сентября — «Порох» 

(17).
24 сентябрря — «Сто 

дней в Палермо» (15, 17).
25 сентября — «Великий 

поход за невестой» (19, 
2 1 ).

26 сентября — «В од
ном маленьком городке» 
(19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ  

«ЮНОСТЬ»
19—-21 сентября — 

Чужие здесь не ходят»
«Ленфильм») — в 12, 14, 

16, 18-15, 20, 22.
2 0 — 21-го — в 12, 

14-30, 18-30, 20, 22. В ос
нове фильма—детективная 
повесть А. Ромова «Со
участник» о разоблачении 
молодым сотрудником ми
лиции преступников, по
хитивших крупную сумму 
денег из кассы рыболо
вецкого колхоза.

2 0 — 21 сентября — «В 
небе «ночные ведьмы» 
(Киностудия имени
М. Горького) — в 17. О 
летчицах женского авиа
ционного полка, мужест
венно сражавшихся в годы 
Великой Отечественной 
войны против фашистских 
захватчиков.

2 2 — 24 сентября — 
«Поезд вне расписания» 
(Одесская киностудия) — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22. 
...Бешено мчащийся не
управляемый состав. Не
подвижная фигура маши
ниста, распластавш аяся 
на полу кабины. Пронзи
тельный режущий крас
ный свет семафора, мимо 
которого проносится по
езд. Тревожные звонки 
телефонов в кабинетах ж е
лезнодорожного начальст
ва. Отрывистые команды 
по селектору. Короткие, на
пряженные секунды, отве
денные на принятие един
ственно верного решения 
по предотвращению же
лезнодорожной катастро
фы. И встык — кадры, 
показывающие ничего не 
подозревающих пассажи
ров — веселую компанию 
молодых ребят, которым и

предстоит совершить поч
ти невозможное: предот
вратить крушение.

2 5 — 28 сентября — 
«Жертва обмана» (Индия, 
2 серии) — в 12, 15,
18-15, 21-15. Это фильм о 
превратностях судьбы мо
лодого мужчины, пытав
шегося покончить жизнь 
самоубийством из-за изме
ны жены.

ДЛЯ ДЕТЕЙ 
21 сентября — Кино

сборник «Подводные дру
зья».

25 сентября — Кино
сборник «Зимовье зверей».

Начало сеансов в 10-30.

4
И отдыхать,  
и лечиться

В профкоме комбината 
имеются путевки в сана
торий «Березы» в Ессен
туках (заболевания орга
нов пищеварения) — с 13 
октября для взрослого с 
ребенком от 4 до 14 лет; 
на турбазы «Славутич» 
(Светловоден) — с 22 сен
тября и «Сэнэтате» (Одес
ская область) — с 24 сен
тября.

♦
, Приходите  

поболеть
В воскресенье, 21 сен

тября, на поле стадиона 
«Труд» состоится заклю
чительная игра первенст
ва области по футболу 
среди юношей. Встречают
ся: «Горняк» (Ковдор) — 
«Апатит» (Кировск). На
чало в 12 часов.

■f-
Не опоздайте!

Спорткомплекс предла
гает руководителям пред
приятий и организаций 
города заключить догово
ры на аренду спортзала 
на IV квартал. Заявки 
принимаются до 30 сентяб
ря.

+
Получите

права
Ковдорский спортивно

технический к л у б  
ДОСААФ производит на
бор в группу на обучение 
водителей категории «В- 
С».

Стоимость обучения 
699 рублей.

Начало занятий — ко
нец октября 1986, года.

Справки :по телефону 
7-47-17.

+
Значительно

дешевле
В универмаге и «Дет

ском мире» производится 
сезонная распродажа то
варов весенне-летнего ас
сортимента по сниженным 
ценам. На 45 процентов 
снижены цены на швей
ные, трикотажные, изде
лия, текстильную галан
терею выпуска 1985 го
да.

Уважаемые покупатели, 
посетите магазины. Вы 
сможете приобрести нуж
ные вам вещи значитель
но дешевле.

+
По новому 

адресу
С 17 сентября магазин 

«Товары по сниженным 
ценам» открыт по улице 
Комсомольская, 8.

Режим его работы: с 11 
до 19 часов, перерыв на 
обед — с 13 часов 30 ми
нут до 14 часов 30 минут, 
в субботу — с 10 до 16 
часов, выходной — в вос
кресенье.

*
Без зачета 

в лимит
Вниманию руководите

лей предприятий, органи
заций и учреждений!

Постановлением Совета 
Министров СССР органи
зациям торговли разре
шена в 1986 году реали
зация по безналичному 
расчету без зачета в ли
мит товаров, не пользую

щихся спросом населения, 
всем предприятиям, орга
низациям и учреждениям: 
ткани, галантерею, запас
ные части к мотоциклам и 
велосипедам, радио- и 
электротоварам — для 
производственно - хозяй
ственной деятельности; 
швейные изделия, обувь, 
галантерею, металличес
кую посуду, радио- и 
электротовары, запасные 
части к ним, спортивные 
и музыкальные товары, 
фотоаппараты, микро
калькуляторы, грамплас
тинки, диафильмы — для 
непроизводственных целей 
(выпущенные промыш 
ленностью по 1984 год 
включительно).

Спешите
заказать

Каждой женщине в 
праздничный день хочет
ся выглядеть нарядной, 
прием  заказов на пошив 
легкого платья в сентябре 
ведется в неограниченном 
количестве.

Выбрать нужный ф а
сон изделия и дать кон
сультацию Вам поможет 
модельер-конструктор.

В ателье поступили 
японский шелк разных 
цветов, китайский шелк, 
плательная ткань. Имеет
ся покрывочная ткань для 
курток.

Выполняется мелкий 
срочный ремонт в течение 
24 часов.

Ателье индпошива и ре
монта одежды принимает, 
коллективные заявки от 
предприятий, организаций, 
учебных заведений на по
шив форменной и специ
альной одежды из ткани 
заказчика и имеющейся в 
ателье.

♦
ТРЕБУЮТСЯ!

Ремонтно-строительно
му цеху Ковдорского 
ГОКа — вальщик леса, 
рамщик, плотник-столяр, 
каменщики, кровельщик, 
п л и т  очник-облицовщик, 
машинист подъемника, 
электрослесарь, газоэлек- 
тросварщик, машинист 

штукатурной станции, шту
катур-маляр, слесарь-сан
техник, машинист буль
дозера.

•  *  *

Спорткомплексу профко
ма Ковдорского ГОКа — 
тренер по лыжным гон
кам и легкой атлетике, 
уборщицы.

Отделу рабочего снаб 
жения Ковдорского ГОКа 
— буфетчицы, повара, про 
давцы в продовольствен
ные магазины, контролеры- 
кассиры, кассир в магазин 
№  6, рабочие в столовые, 
гардеробщик, слесарь по 
монтажным работам 6 
разряда, слесарь по ремон
ту холодильного оборудо
вания, слесарь по ремонту 
электронных весов, сле
сарь по ремонту вентиля
ционных установок, сле
сарь по ремонту технологи
ческого оборудования, ак
кумуляторщики, водитель 
электропогрузчика, ма
шинисты холодильных ус
тановок, каменщик-бетон
щик, машинист-экскава
торщик.

Орс приглашает женщин 
на неполный рабочий день 
(от 3 до 6 часов в день) 
поварами, буфетчицами, 
продавцами, рабочими.

* •  •
Гидрометеостанции «Ко

вдор» — техник-метео
ролог со специальным об
разованием.
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